

Lehre und Ausbildung

Dermatologisches Curriculum der PMU mit dzt. 75 Studierenden pro Jahrgang. Nationale und internationale Famulanten, Praktikanten und Ausbildungsrotanten anderer Fachdisziplinen.

Zukunftsvision

Die Dermatologie bleibt ein hochdynamisches, hochinnovatives und ungemein vielschichtiges Fach von zentraler Versorgungsrelevanz – und damit bedeutend, spannend, begehrenswert und erfüllend.

Klinikvorstand: Univ.-Prof. Dr. Johann Bauer, MBA

Stellvertreter: a.o. Univ.-Prof. Dr. Martin Laimer, MSc

Adresse: Müllner Hauptstrasse 48, 5020 Salzburg

Webadresse: <https://salk.at/4221.html>

Email: b.hofmann@salk.at



Apprenticeship and training

Dermatology curriculum at the PMU with currently 75 students per year. National and international trainees, interns and trainees from other disciplines.

Vision of the future

Dermatology remains a highly dynamic, highly innovative, and incredibly complex discipline of central relevance to healthcare and therefore; thus, it is important, exciting, desirable, and fulfilling.

Department chair:

Prof. Dr. Johann Bauer, MBA

Deputy: Prof. Dr. Martin Laimer, MSc

Address: Müllner Hauptstrasse 48, 5020 Salzburg

Website: <https://salk.at/4221.html>

Email: b.hofmann@salk.at

<https://doi.org/10.61783/oegdv10509>

Abteilung für Dermatologie und Venerologie, KABEG – Klinikum Klagenfurt am Wörthersee

Über uns

Die dermatologische Abteilung im Klinikum Klagenfurt am Wörthersee ist die einzige ihrer Art in Kärnten und deckt das gesamte Spektrum der Dermatologie ab. Zu den klinischen Schwerpunkten gehören die Diagnostik und Therapie von Hautkrebs, entzündlichen Hauterkrankungen wie Psoriasis und Neurodermitis, allergischen Erkrankungen sowie das moderne Wundmanagement. Seit dem 01.01.2017 ist die Abteilung als zertifiziertes Hautkrebszentrum gemäß den Richtlinien der Deutschen Krebsgesellschaft (DKG) anerkannt. Moderne Diagnostiktechniken wie Dermatoskopie und konfokale Laserscanning-Mikroskopie ermöglichen schnelle und präzise Diagnosen und Therapien. Die enge interdisziplinäre Zusammenarbeit mit anderen Fachbereichen erlaubt auch die Behandlung seltener und komplexer Erkrankungen.

Für die Kenndaten der Klinik siehe Seite 29.



Department of Dermatology and Venereology, KABEG – Klinikum Klagenfurt am Wörthersee

About us

The dermatology department at Klinikum Klagenfurt am Wörthersee is the only one of its kind in Carinthia and covers the entire spectrum of dermatology. Clinical focusesKey clinical areas include the diagnosis and treatment of skin cancer, inflammatory skin diseases such as psoriasis and neurodermatitis, allergic diseases, and modern wound management. Since 1 January 1, 2017, the department has been recognized as a certified skin cancer center in accordance with the guidelines of the German Cancer Society (DKG). Modern diagnostic techniques such as dermoscopy and confocal laser scanning microscopy enable fast and precise diagnoses and treatments. The close interdisciplinary cooperation with other specialist areas also allows the treatment of rare and complex diseases.

For the characteristics of the clinic, see page 29.

Forschungsschwerpunkte

Chronisch entzündliche Erkrankungen: in vivo konfokale Laserscanning-Mikroskopie, Laserdermatologie, klinische Studien auf dem Gebiet der Psoriasis, Rolle der Antioxidantien der Haut.

Dermatoonkologie: klinische Studien, palliative Dermatoonkologie, Versorgungsforschung, Tumorangiogenese.

Wundmanagement: Anwendung von Atmosphärendruckplasmen im Rahmen der Wundbehandlung

Lehre und Ausbildung

- Die Abteilung für Dermatologie und Venerologie im Klinikum Klagenfurt ist eine Lehrabteilung der Medizinischen Universitäten Wien, Graz und Innsbruck
- Aufrechtes Lehrverhältnis des Abteilungsleiters an der Charité – Universitätsmedizin Berlin (Primarius), Schwerpunkt Wundmanagement und Allergologie
- Ausbildung von Fachärzten für Haut- und Geschlechtskrankheiten

Geschichte

Mit der Eröffnung des Landeskrankenhauses Klagenfurt 1896 wurde erstmals am Standort ein eigener Pavillon für Haut- und Syphiliskranke eingerichtet. Zwei Jahre später folgte die Gründung der Fachabteilung für Haut- und Geschlechtskrankheiten unter Primarius Dr. Josef Schludermann. Während des 2. Weltkriegs wurde der dermatologische Pavillon am 03.11.1944 bei einem Luftangriff zerstört, wobei das gesamte Archiv und fast alle Krankengeschichten verloren gingen. In dieser Zeit leitete Dr. Alexander Randak die Abteilung, nachdem er 1927 Dr. Schludermann nachgefolgt war. 1952 übernahm Dr. Rudolf Pachinger die Leitung und initiierte den Neubau einer dermatologischen Abteilung, die 1970 eröffnet wurde. Sie umfasste neben allgemeinen dermatologischen Einrichtungen auch eine Station für Verbrennungskranke. 1987 trat Dr. Wolf Pachinger die Nachfolge seines Vaters an. Unter seiner Leitung stiegen die Patientenzahlen deutlich, Schwerpunkte waren Allergologie und Dermatohistopathologie. Im Jahr 2013 übernahm Prof. Dr. Bernhard Lange-Asschenfeldt die Leitung.

Zukunftsvision

Aufrechterhaltung und Weiterentwicklung einer evidenzbasierten Diagnostik und Therapie für die bestmögliche Versorgung unserer Patienten in Kärnten.

Main research areas

Chronic inflammatory diseases: confocal laser scanning microscopy, laser dermatology, clinical studies in the field of psoriasis, investigations into the mechanism of action of dithranol, role of skin antioxidants.

Dermato-oncology: clinical observational studies, patient experience of oncology patients

Wound management: use of atmospheric pressure plasmas in wound treatment

Apprenticeship and training

- The Department of Dermatology and Venereology at Klagenfurt Hospital is a teaching department of the Medical Universities of Vienna, Graz and Innsbruck
- Current teaching position as head of department at Charité – Universitätsmedizin Berlin (Primarius), specializing in wound management and allergology
- Training of specialists for skin and sexually transmitted diseases

History

With the opening of the Klagenfurt Provincial Hospital in 1896, a separate pavilion for skin and syphilis patients was set up on site for the first time. Two years later, the specialist department for skin and sexually transmitted diseases was founded under head physician Dr. Josef Schludermann. During World War II, the dermatology pavilion was destroyed in an air raid on November 3, 1944, and the entire archive and almost all medical records were lost. At this time, Dr. Alexander Randak headed the department after succeeding Dr. Schludermann in 1927. In 1952, Dr. Rudolf Pachinger took over the management and initiated the construction of a new dermatology department, which was opened in 1970. In addition to general dermatology facilities, it also included a ward for burns patients. Dr. Wolf Pachinger succeeded his father in 1987. Under his management, patient numbers increased significantly, with a focus on allergology and dermatohistopathology. In 2013, Prof. Dr. Bernhard Lange-Asschenfeldt took over the management.

Vision of the future

Maintaining evidence-based diagnostics and therapy for the best possible care of our patients in Carinthia.

Leiter der Abteilung:

Prim. Prof. Dr. Bernhard Lange-Asschenfeldt

Stellvertreter: EOA Dr. Daniel Thon

Webadresse: <https://www.klinikum-klagenfurt.at/abteilungen-ambulanzen/medizinische-abteilungen/dermatologie-und-venerologie/>

Email-Kontakt: derma.klagenfurt@kabeg.at



Department chair:

Prof. Dr. Bernhard Lange-Asschenfeldt

Deputy: Dr. Daniel Thon

Website: <https://www.klinikum-klagenfurt.at/abteilungen-ambulanzen/medizinische-abteilungen/dermatologie-und-venerologie/>

Email contact: derma.klagenfurt@kabeg.at

<https://doi.org/10.61783/oegevr10510>

Abteilung für Dermatologie der Kliniken Hietzing (assoziierte Abteilungen: Klinik Ottakring und Standort Penzing), und Klinik Landstraße (assoziierte Abteilungen: Klinik Favoriten und Zentrum für Sexuelle Gesundheit) – Wiener Gesundheitsverbund

Department of Dermatology, Clinic Hietzing (associated departments: Ottakring Clinic and Penzing site), and Clinic Landstrasse (associated departments: Klinik Favoriten and Center for Sexual Health) – Vienna Healthcare Group

Über uns

Im Jahr 2024 wurde beschlossen, bis zum Neubau der Klinik Landstraße, das Dermatologie Zentrum der Stadt Wien in der Klinik Hietzing zu etablieren. Final soll eine 1+2 Struktur, also ein Dermatologie-Zentrum und zwei assoziierte Einheiten an den nicht-Zentrumskliniken, die dermatologische Versorgung der Stadt Wien und aller städtischen Häuser ermöglichen. Die weiteren fünf der insgesamt acht Spitäler des Wiener Gesundheitsverbunds werden über Konsilärzte und moderne telemedizinische Konsilmöglichkeiten betreut. In Sinne eines stufenweisen Versorgungskonzepts ist auch die Einbindung des niedergelassenen Bereichs der Stadt essentiell. Ziel ist es, die Wege für dermatologische Patienten so kurz und effizient wie möglich zu gestalten, dabei jedoch keine Abstriche in der Qualität und im Versorgungsspektrum machen zu müssen. Ein wahrlich herausforderndes Unterfangen. Da es sich beim Dermatologie-Zentrum Wien um einen dermatologischen Vollversorger handelt, sind alle Teilbereiche der Dermatologie abgebildet und je nach Patientenaufkommen unterschiedlich stark mit Ressourcen versehen. Besonders hervorzuheben ist, dass auch die Dermatohistopathologie und die damit verbundene Spezialisierung durch das Zentrum zukunftssicher abgedeckt wird. Versorgungs- und ausbildungsrelevant wird ebenso die Etablierung der Spezialisierung in der Allergologie.

Für die Kenndaten der Klinik siehe Seite 29.

About us

In 2024, ita decision was decidedmade to establish the City of Vienna dermatology center of the City of Vienna in the Clinic Hietzing until the new Clinic Landstrasse iswas built. FinallyUltimately, a 1+2 structure, i.e.,that is, a dermatology center and two associated units at the non-center clinics, will provide dermatological care for the city of Vienna and all municipal hospitals. The other 5 out of thea total of 8 hospitals in the Vienna Healthcare Group are looked after managed by consultants, and modern telemedical consultation options are offered. In terms of a step-by-step care concept, the integration of the city's private practice sector is also essential. The aim is to make the routes for dermatology patients as short and efficient as possible, without having to compromise on quality and the rangefoms of care offered. This is a truly challenging undertaking. As the Dermatology Center Vienna is a full-service dermatology provider, all areas of dermatology are covered and provided with different levels of resources depending on the volume of patients. It is particularly noteworthy that dermatohistopathology and the associated specialization isare also covered by the center in ways that will address future challenges. The establishment of specialization in allergology is also relevant to care and training.

For the characteristics of the clinic, see page 29.

